
 

Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 
Verbale Riunione del 17 febbraio 2025 

 
 
Il giorno 17 febbraio 2025 alle ore 17:00 si riunisce la Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 
in riunione telematica.  
 
Presiede la riunione la prof.ssa Letizia Vezzosi.  
Sono presenti i proff. Lucia Bigozzi, Luca Bravi, Davide Capperucci, Federico Fastelli, Fernando 
Funari.  
È presente la Direttrice del Dipartimento FORLILPSI prof.ssa Vanna Boffo, invitata a partecipare 
alla riunione.  
Assume funzioni di segretario verbalizzante il dott. Fernando Funari.  
 

Ordine del giorno  

1)Comunicazioni 
2) Nuove Linee Guida per Eventi di Dipartimento Forlilpsi; 
3) Chiusura VQR 
4) Audizione Dipartimento Forlilpsi (Nucleo di Valutazione e Presidio di Qualità); 5) Offerta 
Formativa di Dipartimento: avvio delle azioni nei CdS 
6) Chiamata RTT SSD GERM-01/A 
7) Commissione RTT SSD PAED-02/A 
8) FIS3 
9) Varie  
 
Alle ore 17:09 la prof.ssa Vezzosi dichiara aperta la riunione.  
 
1) COMUNICAZIONI 
La direttrice comunica che il 1° marzo entrerà Barbara Roggema come PA e Emanuele 
Castanò. Per quanto riguarda la programmazione, non ci sono novità: il documento della 
facoltà assunzionale dell’ateneo non è ancora arrivato: fino ad allora non può partire nessuna 
previsione sulla programmazione (può darsi a marzo verrà aperta la pratica madre e ad aprile 
ci sarà la programmazione).  
La Direttrice comunica che i volumi FUP sono stati indicizzati Scopus.  
È uscito il bando per gli strumenti della ricerca, probabilmente parteciperemo. Il laboratorio 
multimediale ha finalmente la sua sede nell’ex laboratorio Toschi: la dott.ssa Antonielli, la 
dott.ssa Salvadori, Fantaccini e Cosimo Di Bari hanno pilotato con successo questa 
operazione. Nel quadro di questa redistribuzione degli spazi c’è anche in progetto di dedicare 
una stanza al Digital Educational Lab della prof.ssa Maria Rainieri.  
Usciranno presto le nuove linee guida per i nuovi Visiting Professor con un numero di giorni 
all’estero superiore a cinque (è caduta definitivamente la norma dei trenta giorni).  
Il regolamento sull’Intelligenza Artificiale è stato pubblicato; anche con un protocollo per l’uso 
dell’IA nella didattica.  



Venerdì scorso è stato approvato il Codice Etico e di Comportamento dell’ateneo fiorentino. 
Esso ha delle ricadute sull’organizzazione del PE; inoltre raccoglie il Codice Etico e il Codice 
di Comportamento, a cui tutti i docenti si devono attenere: anche in relazione a quanto è 
successo la direttrice chiederà a Erik Longo (che è il delegato all’appartato Legislativo che ha 
lavorato con una commissione apposita di persone che lavorano intorno alla governance) di 
fare un incontro con tutto il dipartimento per una presentazione del Codice Etico e di 
comportamento.  
 
2) NUOVE LINEE GUIDA PER EVENTI DI DIPARTIMENTO FORLILPSI; 
La Direttrice ha inviato le linee guida: la giunta e la CIA, ossia gli organi di governance del 
dipartimento, devono sostenere il processo di riflessione su quanto è accaduto. Un evento 
gravissimo, in cui il dipartimento si era esposto in una situazione di carattere complesso sul 
piano politico, per cui la direttrice ha ricevuto un richiamo formale dalla Rettrice. Queste linee 
guida sono pensate per una tutela in questo senso.  
 
3) CHIUSURA VQR 
La Direttrice comunica che la VQR si è conclusa molto serenamente con alle spalle un lavoro 
straordinario da parte dei key users e di Maria Ranieri. Un totale di 217 prodotti. è arrivata la 
mail che conferma che tutto è stato fatto bene. Il prof. Federico Fastelli prende la parola 
dicendo che il lavoro è stato animato dal desiderio di fare il bene comune, di massimizzare la 
qualità, secondo i criteri della VQR; ed è stato un lavoro di squadra straordinario.  
 
4) AUDIZIONE DIPARTIMENTO FORLILPSI (NUCLEO DI VALUTAZIONE E PRESIDIO DI QUALITÀ);  
La Direttrice informa di quanto fatto in vista dell'audizione, a secuito della quale chiede di 
sollecitare i colleghie ad aggiornare le pagine con il curriculum, la foto e il syllabus, entro il 
1° marzo. Davide Capperucci sottolinea come possa essere considerata un’opportunità per 
riflettere sui temi dell’autovalutazione, per parlare dei nostri processi ed accogliere eventuali 
proposte di miglioramento.  
 
5) OFFERTA FORMATIVA DI DIPARTIMENTO: AVVIO DELLE AZIONI NEI CDS 
Viene discusso il problema dell’abbattimento dei contratti, in linea con il criterio della 
sostenibilità. Siamo migliorati tantissimo sul fronte di LILSI. Altri punti da equilibrare sono il 
rapporto tra didattica e ricerca; i giovani ricercatori dovrebbero insegnare sia alla triennale 
che alla magistrale. Sono principi che informano una buona qualità didattica; il FORLILPSI ha 
comunque sia delle buone performance della didattica. Il tema della laureabilità è 
leggermente più critico ma questo dipende dal mercato del lavoro.  
 
6) CHIAMATA RTT SSD GERM-01/A 
La presidente Letizia Vezzosi comunica che il concorso si è concluso con una graduatoria di 
due idonei. Al prossimo consiglio chiameremo la vincitrice, Bianca Patria.  
  
7) COMMISSIONE RTT SSD PAED-02/A DOTT.SSA ELENA GABBI 
La CIA verifica la correttezza della documentazione allegata alle commissioni e si esprime 
favorevolmente.  
 
8) FIS3 



La Direttrice ha iniziato a lavorare sul tema del FIS3 da venerdì scorso, subito dopo aver 
ricevuto la lettera della rettrice. Ha deciso di convocare un consiglio straordinario per il 5 
marzo, con la scadenza del 7 marzo per inviare il decreto di fattibilità dei progetti. La 
situazione nel dipartimento è difficile e disorganizzata, a causa di decisioni non ancora prese 
che hanno portato a conflitti precedenti. Il FIS3 è un programma nazionale di ricerca, che mira 
a replicare l’ERC a livello nazionale, con progetti complessi e un alto impegno economico. Il 
FIS1, applicato da chimici e fisici, ha avuto poche vittorie, ma l'anno scorso sono stati vinti sei 
progetti, soprattutto in ambito scientifico e tecnologico. I progetti sono suddivisi in tre 
categorie in base all'esperienza: starting, consolidator e advanced grants. Nel dipartimento 
ci sono problematiche legate alle posizioni e alle richieste di contratti. In particolare, se due 
PA chiedono di diventare PO, non è permesso e il progetto viene annullato. Inoltre, l’ateneo 
blocca le richieste per RTT e ci sono difficoltà nella gestione delle posizioni di assegnisti e dei 
contratti. Un esempio problematico riguarda la posizione di Giovanna Lo Monaco, che 
potrebbe vincere il progetto ma non è prevista nel piano di programmazione, complicando 
la situazione. Il prof. Capperucci sottolinea che la CIA ha già preso delle decisioni a riguardo, 
evidenziando che le scelte di programmazione devono essere fatte con attenzione, poiché 
comportano oneri e costi elevati. La Direttrice conferma che questi grandi progetti 
influenzano molto la programmazione, costringendo i ricercatori ad adattarsi alle direttive 
ministeriali. La CIA decide di programmare una riunione straordinaria per il 25 febbraio alle 
11 per deliberare.  
 
 
9) VARIE  
Non sono presenti varie ed eventuali da discutere.  
 
La riunione è chiusa alle ore 19.     


